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もう、悩まない！『石原健の HOTEL LOVERS』

やご要望に応じて、そのほかにレストラン
で会食や会議のみでランチ会食なしなど、
お客さま軸で提案をされていました。セー
ルスの立場として選択肢があることでお客
さまとの関係もよりスムーズになり、次につ
ながる関係を構築することができます。
笠村　私は自身のポリシーでもあるのです
が、いつも3 つのどん欲を唱え、伝えて
います。
　それは“サービス、売り上げ、イレギュ
ラー”にどん欲になることです。どうしても
お客さまとトラブルがあると責任のがれをし
がちですが、きちんとお客さまに向き合う
経験を積み重ねることにより、さまざまなト
ラブルにも即座に対応できるようになりま
す。経験が増えるほど成長します。お客さ
まに成長させていただいていることに感謝
して、どんなときも逃げることなく向き合うこ
とが大切だと思います。売り上げに関して
もスタッフのビジョンとして掲げている「全
員セールス」を大切にし、ホテル全体の
売り上げが上がることを意識しています。
石原　おっしゃる通りですね。トラブルか
ら逃げてばかりでは成長しません。さまざ
まな経験をどん欲になって積み上げていく
ことで自身も企業も成長します。
笠村　チームワークも大切です。そこで宴
会ごとにスタッフが異なる宴会サービス課の

京都駅から徒歩約 7 分、京に育まれて半世紀。2016 年 9 月、リニューアルオープンしたリーガロイヤルホテル京都。
京都唯一の回転展望レストランやオールデイダイニング、懐石フランス料理、鉄板焼など多彩なレストランを備え、サー
ビススタッフの心とともに脳裏に刻む素晴らしいひとときをお客さまに提供している。平成元年 4 月、リーガロイヤル
ホテル（大阪）食堂部に入社以来、料飲部一筋、“ サービス、売り上げ、イレギュラーにどん欲になれ ” と自ら率先し
てその姿を見せている料飲部 笠村宏治部長にさまざまな取り組みをお聞きした。

社以来、料飲部一筋ですが、ホテル業
界を選択された経緯をお聞かせ下さい。
笠村　高校時代の友人が卒業後に奈良
ホテルの調理師になると聞き、自身もホテ
ルで働くことを意識し始めたのがきっかけ
です。私の出身は奈良で、当時、ホテ
ルに足を踏み入れる機会などまったくない
生活でしたが、“ホテルはかっこいい”と
思ったことと、ある意味、田舎の野生児
ということもありホテルへのあこがれがあり
ました。奈良ホテルの調理師になると言っ
た友人と料理の話をするようになり、私も
大阪が誇るホテルでギャルソンを目指そう
と思いました。結果的に関西を代表する
老舗であるロイヤルホテルへの入社を決め
ました。
石原　入社時から食堂課に配属され、
その後、宴会サービス課も経験されてい
ます。
笠村　レストラン業務をより深く知るために
は、上司から宴会サービス課を経験するこ
とも良いのではと後押しされ、入社 8 年目
に宴会サービス課のキャプテンとして務めま
した。約 10 年間、宴会サービス課に携
わったのちに、私自身、宴会サービス課
で培った経験をレストランに生かしたいとい
う思いもあり、希望して再びレストランサー
ビスの道へ。料飲部「レストランガーデン」
のマネジャーを担当しました。レストランは関
わる人材が安定しており、1 つのチームと
して切り盛りができますが、宴会の場合、

ときに“褒め褒めノート”を作成しました。
どんなことでも良いので宴会部スタッフの
素晴らしいところを見つけたらそれをノート
に書き込むということです。元自衛隊の方
がホテルマンとして入社したときは、最初、
料飲の知識を持っておらず苦労されたの
ですが、会議の会場の入り口で立ってい
る姿はとても凛 し々く、会議を守っていると
いう感じでした。その凛 し々い姿を褒め褒
めノートに書き込むことで、その人物への
理解力、関心度が高まります。現場のサー
ビスは苦手でも会議のときの、ある意味、
門番的な存在としてその方自身の存在意
義や価値も高まり、書かれることでモチベー
ションも上がり、積極的に行動してくれるよ
うになりました。褒め褒めノートを実施した
ことにより、人間関係や雰囲気も良くなっ
ていきました。とても効果的でした。

「朝食ビュッフェ フリーパスポート」
即完売に

石原　ところでウェスティンホテル仙台に
出向されたとき、習得されたことはありま
すか。
笠村　ブランドスタンダードの重要性です。
お客さまにどのお料理がお勧めですか？ と
聞かれたときに、当社では個々の感覚で
〇〇ですとお答えしていましたが、ウェスティ
ンホテルでは各部門でおすすめが統一さ

れていました。個々がお勧めするとブレま
すが、スタンダードブランドを浸透させること
で的が絞り込まれ、結果的にクチコミサイ
トの順位も上がります。仙台から戻ったと
き、リーガロイヤルホテル（大阪）のリモネ
を担当し、80 種類以上のお料理を朝食
ブッフェで提供していたのですが、おすす
めを聞かれたときに「自家精米のごはん」
と答えるとスタッフ間で統一したところ、シ
グネチャーアイテムが生まれ、結果的にトリッ
プアドバイザーで全国 8 位にランキングした
ことからも、ブランドスタンダードの重要性を
実践を持って学んだのです。
石原　京都ではどのようなことをされまし
たか。
笠村　リニューアル5 周年を記念して「朝
食ビュッフェ  フリーパスポート」を企画した
ところ、450 万円の売り上げを得ました。
1カ月（1 万円）・3カ月（3 万円）・6カ
月（5 万円）の期間限定で、朝早くから
パスポート購入のために行列ができ、パス
ポートは即完売でした。
石原　それはユニークで良い企画でした
ね。最後にひと言お願いいたします。
笠村　これからも楽しく仕事をしたい、ス
タッフにも楽しんでもらいたいと思います。
しんどいこともありますが、ホテルの仕事
の楽しさを感じられる人材を育てて、今
以上に、あったかくて愛されるホテルづく
りに挑戦していきたいと思います。
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宴会経験で分かったレストランの魅力

石原　笠村部長と出会ったのはウェスティ
ンホテル仙台に、リーガロイヤルホテル大
阪よりレストランマネジャーとして出向された
ときです。セールス＆マーケティング部長
の立場で関わる中で、宴会含め料飲のこ
とに熟知され、セールスやお客さまの立場
に立って切り盛りしていただきました。入

リーガロイヤルホテル京都
料飲部　部長
笠村 宏治 氏
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３つのどん欲
“サービス・売り上げ・イレギュラー”をとことん追求
～外資系ホテルで学んだブランドスタンダード、朝食で即実践、効果上げる～

サービススタッフは宴会のたびにがらっと変
わり、大人数のお客さまへのサービスのた
め、個々のお客さまとの距離感があるとい
う難しさがあります。お客さまのためにとこ
とん尽くしたいという気持ちが人一倍強く、
個々のお客さまのために尽くすことができる
レストランサービスの方が自分に向いている
と宴会の経験を経て、改めて気がつくこと
ができました。また、リーガロイヤルホテル（大
阪）はレストランの数も多いことから、入社
当時はリーガロイヤルホテルに勤めていると
いうよりも、担当する「レストラン ガーデン」
や「オールデイダイニング  リモネ」に勤め
ているという感覚でしたね。宴会サービス
課を経験したことで、ロイヤルホテルの一
つのレストランを任されている責任を改めて
感じることができました。

宴会サービス課のとき発案した
“褒め褒めノート”

石原　笠村部長は国際会議も経験され
ていますので、料飲部とひと言でいって
も多様な料飲を経験されています。おそ
らくここまで多様なシチュエーションを経験
されている方はほとんどいらっしゃらないと
思います。仙台のときに、ランチ付きの会
議を営業した際にも、宴会であれば自部
署の売り上げのために、宴会場を活用し
てお弁当を食べていただくことを望みます
が、笠村部長の場合、お客さまの予算
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